

EQUID'Ain



RAPPORT D'ACTIVITÉ

2017



SOMMAIRE

Edito	p. 3
Rétrospective 2017	p. 4
Bilan financier au 31/12/2017	p. 6
Orientations 2018	p. 7
Nos partenaires	p. 8

CHIFFRES-CLÉS

5

5ème année d'existence d'EQUID'Ain en tant qu'association loi 1901 oeuvrant pour la promotion du cheval dans le département de l'Ain

4 095

4 095 visiteurs sur le site internet www.equidain.fr (entre le 1er janvier au 31 decembre 2017)

155

155 membres adhérents à l'association au 31/12/2017

5 236

5 236 sessions, dont 186 en provenance de la Suisse

7

7 membres associés : AFCAS, CDE de l'Ain, CDTE de l'Ain, Bourg Sports Equestres, Parc du Cheval, Promotion Hunter et Syndicat des éleveurs de chevaux de sport de l'Ain.

10 500

10 500 pages vues dont 1 200 pour la rubrique «Annuaire élevages / commerce» et 1 000 «Annuaire pratique de l'équitation»

EDITORIAL



Force est de constater que les équidés sont dans l'Ouest beaucoup plus nombreux que chez nous, puisque les Normands ont adopté le slogan « Normandie Terre de chevaux » alors que depuis 2013 Equidain se contente de « L'Ain Terre de cheval » !!!

Ceci explique sans doute qu'au printemps 2017 le président de la région Normandie a annoncé que 6 millions d'euros seront injectés chaque année pour affirmer l'excellence de leur filière équine.

Passé ce trait d'humour, ou d'humeur, il ne me viendrait pas à l'idée de contester la suprématie numérique normande.

Cependant chacun a ses propres atouts à faire valoir.

La Filière Cheval Auvergne-Rhône-Alpes ne nous a pas envoyé le signal d'une démarche collective structurée dans ce sens, aussi EQUID'Ain poursuit son bonhomme de chemin, cherchant à mettre en avant notre département sans pour autant se désintéresser du sort de ses voisins.

Loin de nous substituer aux diverses organisations ou associations de professionnels, dont la majorité a d'ailleurs intégré le Conseil d'Administration d'EQUID'Ain, nous nous donnons pour mission de faire partager la connaissance que nous avons de leurs compétences en matière équine.

Nous ne sommes pas là pour établir des chiffres, il y a des institutions qui le font très bien, et notre manière est plutôt dans le « Faire » que dans le « Dire ».

Ainsi pour communiquer efficacement, continuerons-nous à imaginer et à créer des événements supports de communication ; le Département de l'Ain dirait «être créateur d'instant».

Ainsi, ni envieux ni losers, à la mesure de ses moyens, EQUID'Ain construit...

Dr Pascal Bouvet , Président d'EQUID'Ain



RÉTROSPECTIVE 2017

FÉVRIER : Lancement des adhésions des membres associés

Les statuts d'EQUID'Ain évoluent pour permettre l'entrée dans l'association d'organismes départementaux – personnes morales - ayant manifesté leur intérêt à participer aux activités de l'association. Ont ainsi rejoint EQUID'Ain :

- L'Association Française du Cheval Arabe-Shagya (AFCAS)
- Le Comité Départemental d'Equitation de l'Ain (CDE 01)
- Le Comité Départemental de Tourisme Equestre de l'Ain (CDTE 01)
- Bourg Sports Equestres, organisateurs du Jumping International de Bourg-en-Bresse
- Le Parc du Cheval de Chazey-sur-Ain
- Le Syndicat des Eleveurs des chevaux de sport de l'Ain
- Promotion Hunter



MARS : Édition du calendrier annuel des événements équestres du département

diffusé à 6000 exemplaires dans les offices de tourisme, les centres équestres et tout au long de l'année lors des manifestations.

AVRIL : Partenariat avec la galerie marchande de Cap Eme-raude

Pour 2 jours d'animations dans la galerie avec présence de centres équestres, maréchaux ferrants et baptêmes poneys. Objectif : faire découvrir au grand public ce qui se fait dans le département autour du cheval.



AVRIL : Edition de 1000 exemplaires de l'annuaire des professionnels membres d'EQUID'Ain

160 entrées classées comme sur notre site www.equidain.fr dans tous leurs domaines d'activité qui sont parfois multiples.

Certains professionnels du département ont regretté de ne pas y figurer ! Il suffit d'être membre de l'association pour y être répertorié gracieusement...



AVRIL : EQUID'Ain fait évoluer son logo pour se mettre en conformité avec ses status Association indépendante, le logo voit disparaître la tête de cheval fédérale.

MAI : Soutien au Jumping International de Bourg-en-Bresse & Stand dans le village des exposants

EQUID'Ain a été présent tout au long du Jumping dans le Village des Exposants du 18 au 21 mai 2017, avec distribution de nos supports.

MAI : Soutien au voyage de presse organisé par Ain Tourisme

12 journalistes nationaux (presse papier et blogs) ont répondu présents à l'invitation du Département à venir découvrir l'Ain, terre de cheval durant 2 jours. EQUID'Ain a co-construit le programme et a accompagné les visites. 16 articles sont parus à la suite de ce voyage, dans la presse spécialisée équestre et la presse tourisme.



©CDubois_Aintourisme

MAI : Création de Horse'innov by EQUID'Ain

Dans le cadre du Jumping International de Bourg-en-Bresse qui se tenait pour la toute première fois à Ainterexpo, EQUID'Ain a offert la possibilité à 8 entreprises régionales sélectionnées d'exposer leurs produits et services à destination de la filière cheval, dans le cadre d'un village de l'innovation appelé Horse'innov (marque déposée par EQUID'Ain). Le Prix du Jury, composé de professionnels de la sphère économique et équestre, a récompensé l'entreprise grenobloise Verelec pour son solarium à infrarouges longs.

Réception des adhérents à l'occasion de la remise des prix de l'Innovation Horse'innov by EQUID'Ain le samedi 20 mai 2017.



JUILLET : Soutien au Championnat de France de HUNTER à Chazey-sur-Ain

4 journées de compétition, 206 engagés (un record), pour 6 titres de champions de France Amateurs

JUILLET : Soutien à l'EQUIRANDO

EQUID'Ain a participé pendant ces 3 jours de fêtes aux animations permanentes : présence avec une double tente au village des exposants, avec atelier maquillage gratuit pour les enfants. EQUID'Ain a également offert un album *Ain terre de cheval* à chacun des participants. Une fois de plus, Bourg-en-Bresse est devenue la capitale du cheval le temps d'un week-end, avec 1000 chevaux et attelages en provenance des 4 coins de France et d'Europe.



DE JANVIER À JUILLET 2017 : Diffusion d'une chronique hebdomadaire sur les ondes de FC Radio

Le samedi vers 10h30, repris le mercredi vers 9h30, autour du thème du cheval dans le département, et diffusion du bloc note du week-end sur les manifestations ou les concours à venir.

SEPTEMBRE : Soutien au CSI** du Parc du Cheval à Chazey-sur-Ain

4 journées de compétition : CSI 2 étoiles, Jeunes chevaux 6 et 7 ans, Amateurs Internationaux

SEPTEMBRE : Soutien au concours national de débardage (Seuct'Ain)

Epreuves techniques et démonstrations en partenariat avec l'ONF ont rythmé ces 2 jours de mise à l'honneur du cheval de trait dans la forêt de Seillon.



DECEMBRE : Edition d'un calendrier de poche 2018

Petit format pratique, aussi utilisable en marque-page.

ET TOUT AU LONG DE L'ANNÉE

Parution de publicités dans le média Le Cheval, journal d'information bi-mensuel pour les sports équestres. Parution d'une publicité dans l'annuaire des étalons de Béligneux-le-Haras.

ORIENTATIONS 2018

RECONDUCTION D'ACTIONS - Le calendrier annuel des manifestations équestres dans l'Ain sera reconduit, il est surtout à destination du grand public et la distribution de 6 000 exemplaires dans les Offices du Tourisme et autres lieux de rencontre correspond à cet objectif.

L'annuaire des professionnels adhérents, avec plus de 160 entrées, sortira dans sa nouvelle version papier en mai.

Nous continuerons à soutenir les manifestations dont le rayonnement est international, et dans cet esprit notre campagne « Ici c'est l'Ain Terre de passion et Terre de cheval » s'exportera en Suisse dans le « Cavalier Romand » sans abandonner les pages du journal « Le Cheval ».

HORSE'INNOV - Horse'innov, la nouveauté de 2017, soutenu par la Région Auvergne - Rhône-Alpes, sera renouvelé et remodelé lors de l'édition 2018 du Jumping International de Bourg-en-Bresse.

GRAND NATIONAL CSO - Et puisque chaque année il faut une nouveauté, 2018 sera celle du soutien à une équipe engagée dans le Grand national de CSO. Philippe Bernard et François-Eric Fedry arboreront tout au long de la saison nos couleurs et l'équipe qu'ils composent sera engagée sous le nom d'EQUID'Ain ; ils seront les ambassadeurs de notre association dans tout le quart sud-est, auprès des autres professionnels mais aussi de la presse et ils pourront témoigner du dynamisme de notre association.

SOUTIEN CAVALIER - Marine Valot, jeune cavalière de dressage de 28 ans, championne Auvergne - Rhône-Alpes, a quant à elle déjà une équipe pour le Grand National de dressage, qu'elle a déjà couru, et c'est à titre individuel qu'elle aussi portera nos couleurs aux quatre coins de la France. Nous sommes ravis de l'accompagner dans son rêve olympique pour 2024.

Avec ces trois cavaliers nous chercherons à créer des occasions de communication avec la presse et ils seront aussi, nous l'espérons, une occasion de fierté pour nos adhérents qui voudront bien aller les soutenir.

VIDEO(S) DE PROMOTION - Après les actions déjà décidées il reste un peu de place pour les intentions et pour le rêve, celui de faire entrer EQUID'Ain dans la communication de demain par l'image. La conception et la réalisation de vidéos pour les réseaux sociaux sont en cours d'étude, mais le budget n'est pour l'instant pas complètement assuré.

PARTENAIRES - Tout cela n'est possible que grâce aux cotisations de nos adhérents, à l'engagement de nos bénévoles et au soutien de nos partenaires fidèles que sont le Département de l'Ain, E.Leclerc, le Crédit Agricole Centre-Est, Béligneux-le-Haras, Horse'Up, rejoints en 2018 par M. Joseph Cuocci, Agent Général d'Assurances à Lyon, pour le groupe Le Conservateur, que nous accueillons avec plaisir.

EQUID'Ain

Association loi 1901
12 rue des Baudières
01000 Bourg-en-Bresse
equidain@gmail.com
www.equidain.fr

NOS PARTENAIRES 2017



rejoints en 2018 par



Joseph Cuocci
Agent Général d'Assurances
Le CONSERVATEUR
89 montée de l'Observance
69009 LYON

NOS MEMBRES ASSOCIÉS 2017



a reçu le soutien de :

La région Auvergne - Rhône-Alpes	Horse Angels
Département de l'Ain	Jumping International de Bourg-en-Bresse
Crédit agricole	L'Ain agricole
Conseil de la Filière Cheval Auvergne - Rhône-Alpes	Eco de l'Ain
IFCE	FC Radio
CCI de l'Ain	Journal Le cheval